

DIARIO MERCANTIL DE CADIZ,

DEL MIERCOLES 27 DE SETIEMBRE DE 1826.

SAN COSME Y SAN DAMIAN, MARTIRES, Y SAN
Pelegrin, confesor.

El Jubileo de las 40 horas está en la iglesia de la Merced.

Afecciones astronómicas de hoy.

Sale el sol á las 6 h. y 00', y se oculta á las 6 h. y 0'

Afecciones meteorológicas de antes de ayer.

<i>Epocas del dia.</i>	<i>Barómetro.</i>	<i>Termóm.</i>	<i>Vientos.</i>	<i>Atmósfera.</i>
A las 9 la mañana.	30, 0, 50.	72 0.	S.	Nublado.
A las 12 del dia...	30, 0, 50.	75 0.	ONO	Claro.
A las 6 de la tarde.	30, 0, 40.	72 2.	Id.	Idem.

Mareas en esta bahia.

La Bajamar á las 4 h. 27' mad. 2.a Bajamar á las 5 h. 3' tard.
La Altamar á las 10 h. 46' mañ. 2.a Altamar á las 11 h. 17' nob.

LA RISA DE DEMOCRITO.

De dos filósofos hace mención la historia de la antigüedad, muy célebres por el efecto distinto que causaban en ellos las vicisitudes humanas. Eráclito el uno lloraba continuamente al ver los errores, las locuras y las necedades de los hombres, y Demócrito por el contrario se reía continuamente de los defectos del género humano. Este hombre singular se burlaba de todo; y el orgullo, la avaricia, la insolencia, en una palabra todos nuestros vicios movian su risa. Los habitantes de Abdera de donde era natural, llegaron á temer si se habria vuelto loco, y compadecidos de él, escribieron á Hipócrates suplicándole para que fuese á encargarse

de su curacion. Condescendió aquel gran médico con la solicitud de los Abderitanos, y llegado á Abdera encontró á Demócrito debajo de un frondoso plátano contemplando los esqueletos de varios animales disecados. Saludole Hipócrates y preguntandole la causa de aquella diseccion; trato de indagar, respondió Demócrito, en que consiste que todos los animales proceden en cierto modo con acierto en sus acciones, solo el hombre las ejecuta disparatadamente. Segun eso, replicó el médico, tienes por locos á todos los hombres: muy poco falta para ello, respondió Demócrito, y si alguna duda me quedaba acerca de mis compatriotas, la ha disipado tu venida. No ignoro que te han llamado para que cures la locura que me suponen viendome reir continuamente; y así vuelvete á ellos y cuéntales las causas de mi demencia. Me rio de ver á los hombres llenos de ignorancia, y vacios de saber. Me rio de ver en ellos tanta perfidia y muy poca probidad: me rio de verlos ejecutar todas sus acciones como si siempre fueran niños: me rio de verlos emprender obras dispendiosisimas sin utilidad alguna: me rio de ver el loco empeño de buscar debajo de la tierra el oro, que enciende en los hombres la soberbia y dá pábulo al fuego de sus pasiones. Me rio de quien consume su patrimonio en procurarse enfermedades y grangearse desgracias, sin tener ánimo para gastar una dragma en socorrer á sus semejantes necesitados. Me rio de quien sufre calor y frio, el hambre y la sed, y espone su vida á las calamidades de la guerra para dominar á los demas, sin saber dominarse á sí mismo. Me rio al ver los esfuerzos que hacen los hombres para conseguir una cosa que luego casi al instante aborrecen: me rio al ver que enjendran hijos y no los educan, que alaban la paz y encienden la guerra, que bendicen la justicia y son casi siempre injustos, que buscan las riquezas y luego las malgastan, y en fin, me rio al ver como están en una continua agitacion, detestando hoy lo que celebraban ayer; cómo cada uno se burla de los defectos agenos, y no repara en los suyos, como el avaro censura al pródigo, el temerario al tímido, y así de lo demas: me rio de ver como la ciencia los hace vanidosos, y la ignorancia atrevidos, y como lo trastornan todo. Unos buscan su felicidad en los mares, otros en las guerras, otros en el mando, otros en las delicias, pero ninguno en la virtud. Estos son ó Hipócrates las causas de mi risa y de mi locura. Declara á los Abderitanos mi enfermedad, y veras como esos mismos que te traen con tanto empeño para curarme, no darán el mas minimo paso para curarse á ellos mismos.

ANECDOTA.

Hallandose un medico en un paseo publico, muy concu-

rído, le dijo à un amigo suyo con quien paseaba: «No pasemos delante de esta dama vestida de azul, pues ya me ha visto de lejos, y me echa unas miradas furiosas. He asitido à su marido, y... ya comprendo interrumpió el amigo; le habeis despachado. Por el contrario, contextó el medico; lo he curado.

Londres 2 de Setiembre.

Una carta fecha en Cartagena de Indias 3 de Julio, recibida en Washington, dice que el temblor de tierra que ha habido últimamente en Bogotá ha ocasionado una pérdida en propiedades avaluada en medio millon de duros. Las cercanias de Bogotá han sufrido tambien mucho, por lo que el temblor se ha experimentado por toda la estension de los Andes y en la provincia de Venezuela.

En la última feria de Leipsic acudieron 391 libreros ó editores; y los 3.374 libros nuevos, escritos en aleman ó en idiomas antiguos que se pusieron de venta prueban la prodigiosa actividad con que allí cultivan la ciencias. A estas obras deben añadirse los atlas y novelas, piezas dramaticas, composiciones de música &c. en número de 2.749. Los mas notables entre los filológicos fueron la Anacleta literaria, del célebre profesor Huschke; los escritos de Herman; observaciones del mismo autor sobre las inscripciones griegas publicadas por Bockh; las obras de Wulner &c. Entre los archeológicos la coleccion de antigüedades de Gherard; un tratado sobre el papyrus egipcio, por Kosegarten; y otro por Frank sobre la filosofía y literatura de los hindous. En las demas ciencias no ha dejado de haber muchas y muy apreciabiles obras.

Real orden y aclaracion habilitando las naves extrangeras para la conduccion de granos del reino à las costas del mediodia.

El Rey N. S., conforme con lo manifestado por el Consejo de Estado en acuerdo de 31 de Agosto próximo anterior, acerca del expediente instruido por esa Direccion con motivo de las exposiciones de varios particulares que solicitan permiso para conducir granos y otros efectos nacionales desde las costas de Cantabria à las del mediodia de España en pabellon extaangero, se ha servido resolver que se habiliten hasta fin del presente año los buques extrangeros para la conduccion de los frutos de agricultura desde los puertos del mediodia de España à los del Océano, y los de este al Mediterráneo. De Real orden lo comunico à V. SS. para su inteligencia y efectos oportunos &c
Madrid 6 de Setiembre de 1826.—Luis Lopez Ballesteros.

Real declaracion.

La Real orden de 6 del actual sobre habilitacion hasta fin

del corriente año de los buques extranjeros para la conduccion de los frutos de agricultura de los puertos del mediodia de España á los del Oceano, y de los de este al Mediterraneo, debe entenderse con las mismas formalidades y bajo los mismos derechos que designa la Real orden de 23 de Junio de 1824, aplicandose estos al armamento de la marina Real. Lo que comunico á V. SS. de Real orden para su inteligencia, y en contestacion á su esposicion de esta fecha sobre el particular. Madrid 11 de Setiembre de 1826 — Luis Lopez Ballesteros.

El Dr. D. Mariano Fernandez de Cossio, Abogado de los Reales Consejos, de este ilustre Colegio, Juez Subdelegado unico y privativo de bienes mostrencos, vacantes y abintestatos en esta plaza.

Por el presente mi tercero y último edicto cito, llamo y emplazo á los que se conceptuen con derecho á una casa situada en la calle del Molino de esta ciudad, demarcada con el núm. 71, para que en el término de 30 dias contados desde esta fecha, comparezcan por sí ó por medio de apoderados en este mi Juzgado y escribania del infrascripto, á usar del que se conceptuen asistidos, prevenidos que pasado dicho término sin haberlo verificado, las providencias que dicte les parará el perjuicio que haya lugar. Cadiz 25 de Setiembre de 1826. — Dr. Cossio. — Manuel Gonzalez Moro.

AVISOS.

En el almacén de la calle de la Carne núm. 158, frente de la calle de la Carnecería del Rey, se vende tocino á 48 cuartos; manteca en bejigas á 30 id; todo de la Sierra y de superior calidad.

En el puesto de papeles públicos plaza de S. Antonio, se dá razon de casas de pupilos, sirvientes, plancheadoras, labanderas, ayudas de cámara, costureras y nodrizas.

Josefa Martinez, de edad de 21 años, busca casa para criar; darán razon en la calle del Empedrador, núm. 200.

Francisca Lopez, viuda, busca casa para criar en Cadiz ó Gibraltar: vive en la calle de Santo Domingo, num. 160.

TEATRO PRINCIPAL. — *Esisa y Claudio ó el amor protegido por la amistad* (ópera italiana, semi-seria en dos actos, música del maestro Mercadante.) — Será intermediada de Boleras. — A las 7.

El argumento de dicha ópera está de venta en el despacho de boletines á 4 rvn

CON REAL PERMISO:

En la imprenta Gaditana, calle de la Verónica.